
Ensemble  
depuis 3 ans

« Une équipe municipale engagée  
avec vous et pour vous depuis trois ans 
de mandat et toujours une volonté :  

tenir le cap ! »

Sophie Camard, 
Maire des 1er et 7ème arrondissements de Marseille



Rendre le service 
public au public

Porter  
votre voix

15  équipements de proximité fréquentés
par 11 750 sportifs, enfants et seniors

111  associations conventionnées
à l’année

80  événements culturels par an et près
de 200 000 spectateurs depuis 2020

1  guide du logement
social

1 guide annuel  
de nos activités

Ouverture et entretien de tous 
nos petits parcs et jardins

12 réunions  
publiques

16  vœux du CICA (le Comité d’Initiative
et de Consultation d’Arrondissement) 
votés en Conseil d’arrondissements

1 nouveau site internet pour suivre toute
l’année l’action de la Mairie de secteur

Des conseils d’arrondissements 
délocalisés en alternance dans le 1er, le 
7ème, le Frioul,  et retransmis en direct sur 
Facebook

Animation du Conseil insulaire du Frioul

Participation des élus à 69 conseils 
d’école par an DE VOTRE MAIRIE EN PAGE 4

DÉCOUVREZ LE DÉTAIL DES ACTIONS



Edito de la Maire
En 2020, nous avons été élus pour changer notre 
ville. Depuis, nous y travaillons avec vous.

Être Maire de secteur, c’est tous les jours de la proxi-
mité mais aussi une vision d’ensemble des transfor-
mations du centre-ville de Marseille et de son littoral. 

J’en connais les bons côtés : une nouvelle attrac-
tivité, le bouillonnement culturel, l’accès à la mer, 
des rencontres passionnantes avec des habitants 
et des porteurs de projets, des commerces et des 
entreprises, des associations et des collectifs.

J’en connais les mauvais côtés : le manque de lo-
gements accessibles à tous, trop de déchets et de 
nuisances, trop d’incivisme et de dégradations, la 
colère face à la violence et la pauvreté, la frustration 
à obtenir des résultats rapides face aux multiples ni-
veaux de décision.

Je vis cela parce que j’habite le secteur, comme tous 
les élus des 1er et 7ème arrondissements qui m’accom-
pagnent. J’ai souhaité dès le début que chacun des 
12 quartiers soit suivi par un élu référent. C’est une 
source très riche d’informations et de rencontres.

Sur tous les sujets de logement, de mobilité, d’éco-
nomie, d’espace public, de propreté et de tranquillité, 
nous sommes porteurs d’avis et de concertations, 
d’alertes et de médiations, de projets concrets auprès 
de la Ville, de la Métropole et de l’État. Nous partici-
pons aux concertations sur les bus et les tramways. 
Nous nous battons pour enlever les stationnements 
encombrants de voitures sur les trottoirs et les places 
publiques, pour développer des pistes cyclables sé-
curisées. Nous avons obtenu plus de fermeté vis-à-vis 

des trottinettes en libre-service. Nous tenons bon sur 
les rues des écoles ou tout simplement la sécurisation 
des accès aux écoles. De nouveaux équipements 
publics, de nouvelles places, de nouveaux logements, 
sont en chantier et certains bientôt livrés.

Sur notre périmètre de compétences, nous avons 
installé des espaces de démocratie participa-
tive, développé la culture pour tous, revalorisé 
et ré-ouvert les espaces verts, créé un service 
de gestion urbaine de proximité et une régie de 
quartier qui vont monter en puissance, renfor-
cé la présence d’élus dans les conseils d’école, 
rénové les animations jeunesse et sports, et les 
activités seniors.

Ce bilan de mi-mandat vous en donne un aperçu, 
mais vous pouvez nous suivre en direct à travers nos 
réseaux sociaux et notre site Internet. Vous pouvez 
aussi nous retrouver sur nos nombreux déplace-
ments, événements et rendez-vous. Rien ne remplace 
le contact humain.

Tout cela ne serait pas possible sans un travail 
d’équipe, avec des élus de secteur investis et des 
services qui retrouvent du sens au travail, notam-
ment par des statuts moins précaires (réduction du 
système des vacataires en mairie). À mi-mandat, je 
suis confiante dans notre capacité à répondre à vos 
attentes, dans un échange respectueux avec vous.

Sophie Camard
Maire des 1er et 7ème  arrondissements de Marseille

Présidente du Groupe Pour une Métropole du Bien Commun
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Votre mairie de secteur 
en action pres de chez vous

MAIRIE DE SECTEUR | 61, Canebière1

• État civil et mariages
• Élues et élus
• Conseil d’arrondissements des enfants
• Campagnes de dons du sang
• Nuit de la solidarité, événements contre

les violences faites aux femmes...

VELTEN2

• Réhabilitation du gymnase
• Nouvelles activités associatives
• Permanences sur le fléau

des punaises de lit

CITY STADE KORSEC3

• Rénovation et développement
des activités

39 RUE NATIONALE4

• Création de la régie de quartier

PLACE LÉON-BLUM5

• Accompagnement des travaux sur
la place (arbres, fontaine, bancs)

• Réhabilitation de la girafe Zarafa
• Concerts Kiosque & Co

BAS CANEBIÈRE6

• Événements Au bout la mer !
plusieurs dimanches par an

SQUARE LABADIÉ7

• Réhabilitation du parc
• Suppression du stationnement autour
• Spectacles Avant le soir
• Actions de surveillance et de prévention

RUE D’AUBAGNE8

• Contribution citoyenne, futur lieu
ressources pour le quartier

BOULODROME CARLI9

• Rénovation et meilleure ouverture
sur le quartier
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Saint-Charles
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ARRONDISSEMENT1er
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JARDIN BERTIE ALBRECHT 10

• Spectacles Avant le Soir, marché
de Saint-Victor

JARDIN LAMY11

• Préservation et renaturation du square

MAISON DE LA MER12

• Activités d’été pour les enfants

JARDIN BENEDETTI13

• Nouveaux jeux d’enfants et spectacles
Avant le Soir

TENNIS DU PHARO14

• Rénovation et adhésion à la Fédération
française de tennis

PLAGE DES CATALANS15

• Concertation pour un nouvel aménagement

CORNICHE16

• Création d’une course gratuite
pour toutes et tous : Courir ensemble

THÉÂTRE SILVAIN17

• Saison culturelle (20 à 30 dates par an),
nouveau Baleti pour les seniors

ROUCAS BLANC18

• Nouveau projet d’occupation du Centre
municipal d’animation

 VALLON DES AUFFES19

• Implantation d’un théâtre école

FRIOUL20

• Animation d’un Conseil insulaire
• Création d’un service de soin infirmiers

à domicile avec la Ville
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Nous avons redonné de la couleur à la Démo-
cratie Participative dans le Premier Secteur, 
en permettant l’expression et la créativité des 
représentants associatifs au travers du CICA 
(Comité d’initiative et de consultation d’ar-
rondissement). Nous avons mis en place 12 
ateliers et présenté aux votes des élus 16 vœux 
dont la plupart sont mis en œuvre.

On retrouve ce dynamisme dans la vie de 
nos Centres Municipaux d’Animation (CMA) 
ou encore avec la mise en place au Frioul 
de soins infirmiers à domicile par le CCAS 
de la Ville de Marseille en lien avec le CIQ et 
l’association Mieux Vivre au Frioul.

« Faire vivre la démocratie  
participative en donnant  

la parole aux associations » 

Christian Pellicani

Engagés pour le bien vivre dans le centre ville, 
nous avons travaillé de longue haleine pour 
permettre à une régie de quartier de s’installer 
à Belsunce et Noailles ! 

Structure d’Insertion par l’Activité Économique 
prenant la forme d’une association, la régie de 
quartier a une fonction d’insertion et de dé-
veloppement local. Comment ? En recrutant 
des personnes habitant le quartier, sur critères 
professionnels, afin de réaliser des missions 
améliorant la vie du quartier.

Avec la Ville de Marseille, nous souhaitons ainsi 
faire des habitants et des futurs bénéficiaires, 
de véritables partenaires dans l’élaboration de 
politiques publiques innovantes et inclusives, 
créatrices de valeurs sur le plan économique, 
social et environnemental.

« Favoriser l’insertion et 
améliorer la vie locale grâce 
à la régie de quartier » 

Gilles Aspinas 

Nouer des liens avec les habitants et en particu-
lier les seniors de notre secteur pour enchanter 
leur journée, leur soirée, leur faire savoir que 
nous sommes là pour les aider, les écouter, 
voilà une réussite ! 

Lors des repas organisés par la Mairie du 1er 
secteur et à l’occasion des spectacles, sor-
ties, évènements qui ponctuent l’année, le lien 
social qui nous unit est de plus en plus fort. 
Nous apprenons à les connaître, à comprendre 
leurs attentes et nous adaptons ainsi, avec le 
service Animation, les évènements que nous 
mettons en place. Le dernier en date, un Balèti 
au Théâtre Silvain, était une belle réussite : la 
soirée a duré jusqu’à 23h et les convives ont 
pu rentrer chez eux en car.

« Créer du lien,  
accompagner et favoriser 

le bien-être de nos aînés » 

Virginie Roche

Nous sommes fiers de donner la voix aux 
citoyens en herbe de notre secteur avec le 
Conseil d’Arrondissements des Enfants : un 
projet issu des ateliers du CICA qui rejoint le 
projet de Conseil Municipal des Enfants de 
la Ville de Marseille. 

Les enfants de 5 classes du 1er et du 7ème 
arrondissements ont ainsi été sensibilisés par 
l’UNICEF sur la Convention Internationale 
des Droits de l’Enfant et ont visité la Mairie 
de Secteur. Il y a certes 10 enfants élus, mais 
il y a aussi un formidable travail fait en classe 
et dans les écoles. 

Grâce à l’implication des jeunes élus, ac-
compagnés par la Ligue de L’Enseignement, 
plusieurs vœux ont émergé sur lesquels nous 
travaillerons durant l’année scolaire 2023-
2024 : création de bancs ludiques, restau-
ration scolaire, sensibilisation aux déchets et 
accompagnement des personnes isolées. Nos 
enfants ont des idées magnifiques, et pour 
faire de Marseille une ville amie des enfants 
il faut les accompagner !

« Donner une voix à la  
jeunesse de notre secteur » 

Julien Soret

Depuis 2020, notre volonté est d’être sur le 
terrain, en lien avec les instances en charge 
de la tranquillité publique et de la propreté 
même si cela ne relève pas de notre com-
pétence. Ainsi, nous portons la voix des 
habitants lors des réunions du Conseil de 
Sécurité d’Arrondissement. En matière de 
prévention, le déploiement du Conseil Local 
de Sécurité et de Prévention de la Délin-
quance permet des actions de prévention 
envers la jeunesse, comme celle qui a été 
votée en juillet de cette année.

Des opérations concrètes ont été réalisées, 
des centaines de signalements soumis à la 
Métropole et des rendez-vous organisés 
sur des zones sensibles. La situation est 
parfois très dure. Cet engagement nous 
permet de tisser des liens forts avec les 
habitants, leurs représentants et tous les 
acteurs concernés. 

« Répondre aux problèmes 
de tranquillité publique et  
de propreté pour mieux 
 vivre ensemble  » 

Monique Rolbert

Adjointe aux cultures et aux mémoires, j’ai à 
cœur d’offrir aux habitants de notre secteur 
des événements culturels de qualité et de 
proximité, conçus par des programmateurs 
du territoire. En leur donnant rendez-vous 
durant tout l’été au Théâtre Silvain et dans 
les parcs pour de petites formes théâtrales, 
chorégraphiques ou musicales, dans le pro-
gramme Avant le Soir. En soutenant la culture 
hip hop marseillaise avec Hip Hop Non Stop.

Et, durant les autres saisons, la Mairie vous ac-
cueille dans de grandes fêtes artistiques sur le 
Vieux Port avec Au Bout la mer, et aux Réformés 
avec Kiosque and Co. Des spectacles popu-
laires, gratuits et chaleureux, en complément des 
nombreux événements des opérateurs culturels 
soutenus par la Ville. Pour donner à toutes et 
tous l’envie de partager les arts et les cultures 
de chacune et chacun, et d’aller au théâtre !

« Rendre la culture  
accessible à tous et faire 

vivre la scène locale » 

Agnès Freschel

elues et elus, 
quartiers, 
projets12  



Les habitants du 7ème arrondissement rêvaient 
d’un marché ! C’est chose faite avec la créa-
tion du “Marché de St Victor”. C’est grâce à 
la volonté de la Mairie de secteur de rouvrir 
les parcs et jardins dans notre secteur que ce 
projet a pu naître. 

Un marché paysan le matin avec des produits 
locaux, bio en circuit court et un espace pi-
que-nique à partir de midi pour profiter, à 
l’ombre du gigantesque pin parasol, en famille 
ou entre amis de ce petit jardin Bertie Albrecht 
avec sa vue imprenable sur le Vieux Port.

Nous travaillons avec l’association “Les Amies 
du Marché de St Victor”, accompagnée de 
ses bénévoles, pour assurer le succès de ce 
marché.

Le public est fidèle à ce rendez-vous du der-
nier dimanche du mois, les habitants adhèrent 
à ce concept et en redemandent !

Nous sommes attachés à l’engagement de 
notre Mairie de secteur dans la lutte pour l’éli-
mination de la violence à l’égard des femmes. 
Lors de la journée internationale du 25 no-
vembre, nous soutenons les associations por-
teuses de l’évènement «J’CRAINS DEGUN», 
journée ouverte à toutes et tous, aux jeunes et 
aux moins jeunes afin de permettre la tenue et 
le déroulé d’évènements civiques, citoyens et 
culturels au service de tous les publics. 

Il est nécessaire d’être associé à cette lutte 
commune pour promouvoir notamment 
l’égalité entre les femmes et les hommes et 
permettre la libération et l’accompagnement 
de la parole des femmes victimes de violences 
sexuelles et sexistes.

Depuis 3 ans, nous avons initié une politique 
d’aménagement de la voirie afin de libérer les 
trottoirs de tout stationnement de voitures, 
pour la protection et le bien-être des piétons, 
conformément aux engagements du Prin-
temps Marseillais.

En concertation avec des habitants, nous 
avons identifié des rues prioritaires dans le 
1er arrondissement et signé les premiers ar-
rêtés municipaux de fin de stationnement à 
cheval en 2022. Nous sommes désormais au 
front pour exiger de la Métropole le respect et 
l’application de ces arrêtés, et enfin obtenir la 
réalisation des aménagements adéquats. Nous 
renforçons également toutes les alternatives 
à la voiture (stationnement vélo, moto et au-
to-partage) pour accompagner les habitants 
et diversifier tous les modes de déplacements, 
afin de répondre à l’urgence climatique qui 
nous touche.

« Offrir au 7ème son marché 
et promouvoir une agricul-

ture en circuit court » 

Philippe Cahn

« Travailler avec les  
associations locales contre 

les violences faites aux 
femmes » 

Leila Bécard

« Permettre aux piétons  
de circuler librement dans 

un espace public apaisé » 

Etienne Tabbagh

Ouvrir le bord de mer au plus grand nombre 
en conciliant les différents usages, la typologie 
des lieux (plages et rochers), la disparité des 
publics (habitants, jeunes, vacanciers), telle est 
la ligne de conduite que nous avons adoptée 
dès notre élection. 

Pour ce faire, nous nous sommes appuyés sur 
le Comité littoral qui se réunit désormais plus 
tôt dans la saison et en été chaque quinzaine. 
Écouter les représentants des habitants, trans-
mettre les problèmes à régler, chercher des 
solutions, solliciter les collectivités concernées 
: voilà ce qui a permis d’apaiser et d’améliorer 
les usages, même s’il reste encore à faire. Sur le 
même registre, nous avons participé à l’adhésion 
de l’archipel du Frioul à l’ONG Smilo qui nous 
accompagne dans une gestion concertée plus 
écologique et raisonnée de ce territoire.

« Concilier et construire  
ensemble les différents 

usages du bord de mer » 

Marie Line Lybrecht

Alertée sur la prolifération des punaises de lit 
dans le quartier de Noailles notamment et de 
la difficulté pour certains habitants d’utiliser 
des traitements efficaces du fait de leur coût, 
la mairie du premier secteur a fait l’acquisition 
de 2 appareils anti punaises de lit au cours de 
l’année 2022. Parallèlement à cela, nous avons 
signé une convention de prêt avec l’association 
des Compagnons bâtisseurs afin qu’elle puisse 
accompagner et soutenir les familles isolées 
face à ce fléau pouvant entraîner des troubles 
de santé importants.

Cette année, nous mettons en place une per-
manence d’accueil et d’accompagnement, 
une demi-journée par semaine, dans l’un de 
nos équipements, le CMA Velten afin d’ac-
cueillir les publics et les sensibiliser à cette 
problématique.

« Lutter contre le fléau 
des punaises de lit pour 

bien vivre chez soi » 

Isabelle Bordet

Le sport pour toutes et tous est une valeur 
fondamentale qui promeut l’inclusion, l’éga-
lité et le bien-être physique et mental pour 
tous les individus, quel que soit leur âge, leur 
identité de genre, leur origine, leur orientation 
sexuelle ou leur condition physique. 

C’est pourquoi nous nous engageons afin de 
le développer grâce à une politique globale, 
par exemple en équilibrant l’offre dans nos 
deux arrondissements, mais aussi en orga-
nisant des événements sportifs gratuits et 
solidaires.

Un des ces événements est «Courir En-
semble», une course intergénérationnelle 
unique et gratuite qui célèbre l’esprit du sport 
et l’importance de la diversité. L’objectif de 
cette course printanière sur la Corniche est 
de promouvoir l’importance de rester actif 
et en bonne santé, peu importe notre âge.

« Développer le sport 
pour tous comme vecteur 

de vivre ensemble » 

Giampierro Mancinelli

Suivez l’actualité de votre Mairie  
sur le site mairie1-7.marseille.fr

ET BIEN PLUS ENCORE !



DE NOUVEAUX 
ÉQUIPEMENTS PUBLICS

Aux côtés des habitantes et habitants pour améliorer 
concrètement la qualité de vie, la Mairie de secteur travaille 
sur des projets d’investissements dans de nombreux 
domaines : éducation, logement, emploi, mobilité.

•  Extension de l’école des Abeilles 
1er arrondissement

•  Travaux sur la crèche collective Mission de France 
1er arrondissement

• Centre sportif Korsec, 1er arrondissement

• Équipement social de Noailles, 1er arrondissement

•  Lieu ressources pour la rue d’Aubagne, 1er arrondissement

•  Réhabilitation du théâtre du Gymnase  
1er arrondissement

• Aménagement de la plage des Catalans 7 ème arrondissement 

•  Réhabilitation du centre d’activités municipales  
Girardin à Pharo-Catalans 7ème arrondissement

•  Ouverture au public du Fort d’Entrecasteaux  
(La Citadelle) 7 ème arrondissement 

•  Soutien au projet de nouveau collège Gaston-Defferre 
7 ème arrondissement

•  Place Providence et place  
des Marseillaises 1er arrondissement

•  Nouveau parvis Carli devant  
le Conservatoire 1er arrondissement 

•  Corderie-Saint-Nicolas  
7 ème arrondissement 

DE NOUVELLES 
PLACES PUBLIQUES

DE NOUVELLES 
INFRASTRUCTURES  

POUR SE DÉPLACER

•  Nouvelle gare Saint-Charles et 
tramway boulevard National 

    1er arrondissement

•  Renfort du bus 83 

•  Nouvelles pistes cyclables  
1er et 7 ème arrondissement

Suivez l actualite  
de votre secteur

Venez nous rencontrer 
Lors des nombreux événements organisés ainsi  
qu’en Mairie de secteur sur la Canebière au 61

De grands travaux  
programmes pour faire  
avancer le premier secteur

DE NOUVEAUX SITES 
POUR L’EMPLOI  

ET L’ÉCONOMIE

•  Régie de quartier à Noailles-Belsunce 
1er arrondissement

•  Réhabilitation de l’îlot Gambetta  
1er arrondissement

•  Village nautique artisanal à l’anse du Pharo 
7 ème arrondissement

04 91 14 54 10 
mairie1-7.marseille.fr 

•  Première vague de 30 immeubles 
dégradés à réhabiliter pour des logements 
sociaux dans le centre-ville, avec la société 
publique locale d’aménagement d’intérêt 
national 1er arrondissement

•  Site Coco Velten à Belsunce : création 
de logements sociaux et maintien de 
l’activité associative, avec Marseille Habitat 
1er arrondissement 

DE NOUVEAUX 
LOGEMENTS

Mairie des 1er et 7e arr. Marseille 




